

ECONOMÍA

Sobrevivir: Esta es hoy la principal preocupación de los argentinos. Veamos algunos ejemplos de ciudadanos comunes: Jorge, vive en el Chaco y teme enfermarse de dengue. Daniel, cuando va hacia su trabajo en La Plata lo hace con temor se ser asaltado o asesinado por algún menor delincuente. Cristina, acostumbrada a hablar en público por temas laborales lo hace ahora con nerviosismo por miedo a sufrir algún “escrache”. Sandra, kinesióloga, acaba de perder su trabajo. Guillermo, tenedor de libros, no sabe cómo hacer para que los números le cierren. A Santiago, cobrador, lo echaron de un día para el otro. Son casos reales, de gente de a pié, cuyas vidas se ha limitado a nada más que a eso: sobrevivir.

Buenos Aires: La mayor provincia argentina podría emitir una cuasimoneda (eufemismo para moneda provincial sin respaldo) luego de las elecciones. Los pagos a realizar superan los 7.000 millones de pesos y no dispone de los fondos. Muchos de sus proveedores hace casi seis meses que no cobran y la deuda acumulada sobrepasa los 500 millones de pesos. - *"La situación actual de la Provincia es mucho peor que la vivida en 2001, cuando el gobierno de (Carlos) Ruckauf tuvo que emitir los Patacones. En aquella época las necesidades de financiación alcanzaban el 10% del presupuesto; hoy superan el 12%. Y la crisis mundial ahoga toda la posibilidad de un crédito internacional."* Walter Martello, diputado provincial (Coalición Cívica). - *"La Provincia va hacia el pago en bonos. Ya es casi un hecho. Sabemos que el tema está presente en las reuniones de gabinete y los rumores que corren en la Legislatura son cada vez más fuertes. El grado de ineficiencia del gobierno de Scioli hace que los bonaerenses tengamos que soportar volver a cobrar en cuasi monedas."* Horacio Piemonte, diputado provincial (ARI).

Soja: Como el gobierno K no pudo la ganarle al campo la Batalla de la resolución 125, ahora busca por todos los medios demonizar a ese “yuyo” que crece solo y que es uno de los pocos triunfos económicos argentinos de los últimos años. La ministra de Defensa, Nilda Garré, dispuso la prohibición del cultivo de soja transgénica en predios pertenecientes a las Fuerzas Armadas, argumentando que no son neutros para el medio ambiente y las personas. Curiosamente las autoridades que supimos conseguir han tomado la costumbre de morder la mano que les da de comer.

Elecciones: *"Las falsas "candidaturas testimoniales" no son más que un desgarrador testimonio de la pobreza estructural, el analfabetismo cívico, el clientelismo político y, por si todo esto fuera poco, del nepotismo."* La Nación, 19/04/09.

Dengue: *"En el país, la epidemia de dengue es la punta del iceberg de una situación que indica el aumento de la pobreza, la falta de un Sistema Nacional de Salud que priorice la prevención y la "inequidad" en la redistribución del ingreso. Quince millones de argentinos sin acceso a los cuidados mínimos. Lamentablemente, no nos sorprende que tengamos una epidemia de dengue; los principales indicadores de salud hablan por sí mismos. Los motivos son sencillos: no sólo las cifras no son confiables, sino que existe un recrudecimiento de enfermedades emergentes y re-emergentes que deberían estar erradicadas. Miles de compatriotas mueren por causas totalmente evitables con medidas tan sencillas como tener agua potable, alimentación adecuada, una vacuna o una consulta médica. Parece que el dinero de la soja nunca llegó para combatir la pobreza y la enfermedad."* Dr. Edgardo Trivisonno. Ex-subsecretario de Salud GCBA. Ámbito Financiero, 21/04/09.

Engaños peligrosos: *"Corremos el riesgo de que una institución tan prestigiosa como el (Instituto Nacional de Referencia) Maiztegui y una red diagnóstica nacional como la que tenemos en la Argentina, que concentra toda la estadística, sufra un deterioro de su imagen similar al que sufrió el Instituto de Estadísticas y Censos (INDEC) y se pierdan años de trabajo en investigación científica."* Dr. Alfredo Seijo, jefe de Zoonosis del Hospital Muñiz. 16/04/09.

Cleptocracia: (del griego: *clepto*: quitar; y *cracia*: fuerza = dominio de los ladrones) es el establecimiento y desarrollo del poder basado en el robo de capital, institucionalizando la corrupción y sus derivados como el nepotismo, el clientelismo político, el peculado, de forma que estas acciones delictivas quedan impunes, debido a que todos los sectores del poder están corrompidos, desde la justicia, funcionarios de la ley y todo el sistema político y económico.

Winston Churchill: "La democracia es el sistema político en el cual, cuando alguien llama a la puerta de calle a la seis de la mañana, se sabe que es el lechero."

Frédéric Bastiat: "Toda la diferencia entre un buen y un mal economista es esta: uno se limita al efecto visible; el otro tiene en cuenta el efecto que se ve y los que hay que prever."

Seminario: "Cómo iniciar un Plan de Inversión Eficaz". La mejor forma de garantizar un buen futuro es contar con un plan adecuado; este seminario, dirigido al público en general, le permitirá conocer los pasos esenciales para alcanzar el éxito y desarrollar su Economía Personal. **Expositor:** Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. **Objetivo:** Comprender la importancia de contar con un Plan de Inversión, aprender el proceso de su diseño y motivar a la acción. **Temario:** El camino a la Riqueza. La planificación financiera. El rol del consultor. La norma ISO 22.222. Perfil, objetivos, necesidades y recursos del inversor. El riesgo. El horizonte temporal. La jurisdicción. La moneda. Los instrumentos de inversión. La compañía. La cartera de inversión. La protección financiera. Lecciones del 2008. - **Jueves, 30 de abril, de 17:50 a 20:00.** Rivadavia 1615, piso 5, of. 18-19. Capital Federal. Vacantes limitadas. Informes e inscripción: gustavoip@arnet.com.ar

Conferencia: "Economía Personal en tiempos de crisis." Una visión sobre los aspectos más importantes de la economía personal y las finanzas de los individuos y cómo lograr hacer crecer sus negocios a pesar de los obstáculos de la crisis. **Disertante:** Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. Sábado, 25 de abril, 20 hs. Auditorio CCICCOPH. Plaza Huincul, Neuquén. Actividad no arancelada. Organiza: Cámara de Comercio e Industria de Cutral Có / Plaza Huincul (CCICCOPH) Informes: cciccoph@copelnet.com.ar

ECONOMÍA PERSONAL: Las crisis se combaten redoblando los esfuerzos. No debemos bajar los brazos, otros en peores situaciones salieron adelante con gran éxito. Piénsese en países como Alemania o Japón, luego de la segunda guerra mundial, que lograron reconstruirse –literalmente– en un tiempo muy corto y hoy son líderes mundiales. Cada uno en su esfera personal debe maximizar sus oportunidades y minimizar sus desventajas.

Índice S&P 500: Al 22/04/09: 843,55 — Variación: a 1 mes: 9,76 % ; a 1 año: -38,69 %

Datos positivos de la economía:

Vinos: La familia Eurnekian y la familia Viola, propietaria de Bodega Del Fin del Mundo, se asociaron para iniciar un proyecto conjunto de expansión y desarrollo de la bodega patagónica, con el objetivo de conquistar nuevos mercados y posicionar los vinos argentinos en el mundo. La inversión conjunta rondará los 50 millones de dólares y se destinará a ampliar la capacidad de la bodega, profundizar desarrollo de las líneas *premium*, llevar los vinos de Bodega Del Fin del Mundo a nuevos destinos internacionales, afianzarse en el mercado interno e incursionar en nuevos proyectos productivos en otros países, como Italia y Estados Unidos, además de desarrollar el sector turístico de la bodega por medio de nuevas propuestas hoteleras y gastronómicas.

ECONOMÍA 23/04/09

Año IX, número 309

Solicite su baja, si no desea recibir más este boletín, con sólo hacer *click* en : [Remover](#)
[Suscribir](#): Reciba sin cargo este informe o envíenos la dirección de *e-mail* de un amigo.

Ing. Gustavo Ibáñez Padilla • Consultoría Empresarial
Asesoramiento Financiero – Fondos de Inversión – Seguros de Vida – Administración de Carteras
Buenos Aires

011 4801-7647 / 4382-3246 - [Contacto](#) - www.economiapersonal.com.ar